

Solid'Arc 35

Voici une jeune association, Solid'Arc 35, qui malgré son âge démontre que l'entraide entre clubs permet de développer certaines disciplines et de cultiver l'amitié.

L'association Solid'Arc 35 est constituée de dix clubs affiliés à la Fédération française de tir à l'arc, tous situés en Ille-et-Vilaine. Ils se sont associés pour favoriser le développement des tirs 3D et Nature sur leur territoire, mettre en commun la ciblerie et favoriser la solidarité entre eux. Mais avant d'aller plus loin, il est nécessaire de revenir un peu en arrière.

Au début,
est née Breizh 3D !

En Bretagne, voici près de vingt ans, existait déjà une association Breizh 3D, bretonne comme son nom l'indique, qui mutualisait l'achat et le prêt de cibles 3D. À cette époque, en effet, les parcours se composaient de 40 cibles, ce qui représentait une somme plus que conséquente pour une seule structure. D'où l'idée de réunir des clubs des quatre

Des clubs solidaires



1 - Logo non définitif de l'association
2 - Indoor de Betton 2018

départements pour mieux se lancer dans l'aventure. « Chaque club apportait 5 000 francs et ensuite touchait après chaque compétition un peu d'argent pour rembourser cet apport » explique Thierry Peltais, ex-trésorier de Breizh 3D. Cette aventure dura près de dix ans, le but de cette association poussait les clubs

à devenir autonomes... La discipline était lancée en terre bretonne et prenait sa vitesse de croisière.

Alors que l'aventure de Breizh 3D prenait fin, quelques personnes, Yvon Berthelot, Yves-Marie Bertrand, Thierry Peltais, entre autres, ont souhaité que cette idée de mutualisation se poursuive, mais cette fois sur un territoire plus restreint, en Ille-et-Vilaine. L'entraide est devenue aussi leur crédo. Rapidement, cette envie de travailler en commun trouva sa place dans la commission Nature 3D du Comité départemental, et nombre d'actions ont été entreprises : aide à l'organisation de compétitions sélectives ou de championnats départementaux, mise en commun de la ciblerie et gestion de celle-ci par le site du CD 35, remise en état des 3D, organisation d'entraînements en commun.

Solid'Arc 35

Au bout d'une dizaine d'années, les membres de ce regroupement ont eu envie de trouver un cadre plus souple et de voler de leurs propres ailes. Une association a donc été créée en 2017, Solid'Arc 35 et les fondamentaux sont restés pourtant les mêmes, mutualisation et entraide. « La solidarité et la convivialité demeurent les grands principes de cette association. On peut se dire les choses, discuter sur des points, ne pas être d'accord, mais nous sommes un groupe et nous partageons des valeurs, mieux que dans un cadre plus contraint » explique Yves-Marie Bertrand, secrétaire de Solid'Arc 35.

Dix clubs font aujourd'hui partie de cette association qui possède son site propre où est exposée la ciblerie. Ce catalogue de 3D permet à un club organisateur et appartenant



Préparation d'un concours, celui de Retiers



Concours de Retiers 2018 – bison au bord de l'eau

Nature ou 3D. Trente à quarante archers participent à ces rencontres toutes simples avec des règles allégées sauf en ce qui concerne la sécurité. Des séances de réparation de ciblerie sont également proposées avec ponçage, découpe, peinture et compagnie afin de partager les expériences et les savoirs dans ce domaine.

Les clubs de cette association ont pris aussi l'habitude d'organiser tous les ans un indoor. Le premier s'est

L'avenir

Solid'Arc 35 est engagée sur un gros projet, la co-organisation du championnat de France de tir 3D en 2019. Bien entendu, cet événement repose de façon classique sur un club support, les Archers de La Roche-aux-Fées de Retiers, qui en a la responsabilité. L'association Solid'Arc 35 participe néanmoins au comité d'organisation, ses membres vont s'impliquer de façon active dans ce superbe projet

Mise en place de la ciblerie



Entraînement en commun à Vern, mai 2018

à l'association de choisir les cibles qu'il mettra en place. Ainsi, le samedi matin, ce sont sept, huit, neuf clubs qui apportent les cibles et les placent sur le parcours qui aura été piqueté et métré la veille. Bilan, pour un parcours de 24 cibles, il faut une heure et demie d'installation, et encore ! Une fois le concours réa-

lisé, le club organisateur reversera aux propriétaires une somme convenue selon un barème fixé en fonction du groupe de l'animal, le diamètre du dix, son coût d'achat... De quoi payer les produits pour réparer la cible ou la remplacer. En fait, en

prêtant sa cible, aucun club ne gagne d'argent, juste un dédommagement quant à son usure. L'association peut aussi apporter une aide plus poussée, par exemple lors de la première organisation d'un concours, tout en favorisant, par la suite, l'autonomie du club.

Des entraînements et des indoors...

L'association organise d'octobre à mars des entraînements en commun, souvent le samedi, ce qui permet aux archers de changer de cadre et pour certains d'entre eux de pouvoir s'entraîner sur des terrains spécifiquement

tenu à Noyal-sur-Vilaine, ensuite Vern-sur-Seiche et cette année à Betton. Là encore, même processus : chaque structure prépare ses deux ou trois cibles ainsi que leurs protections et le samedi matin, chacun termine d'installer ses cibles ou celles des copains. On place les plantes et le tour est joué ! Le club support change tous les ans et de nombreux aficionados du 3D voient là un bon entraînement pour la saison qui se profile, d'autres découvrent la discipline. En plus, c'est un moment convivial et joyeux !

qui nécessite un grand nombre de bénévoles. Ce championnat aura pour cadre le château des Pères, un lieu magnifique, situé à Piré-sur-Seiche. Cela faisait plus de vingt ans qu'un championnat de France Nature ou 3D n'avait été organisé sur le département et tous les bénévoles souhaitent offrir une belle épreuve dans un écrin d'exception. Leur seul but, faire plaisir aux archers ! Le plaisir d'échanger, de s'entraider, voilà aussi la motivation de cette association...

■ **Didier TESTE**

EN SAVOIR plus :

Les dix clubs qui constituent l'association Solid'Arc 35 : Acigné, Betton, Cesson-Sévigné, Chavagne, Guichen, Liffré, Rennes CHR, Retiers, Saint-Jouan-les-Guérets, Vern-sur-Seiche.

Des cibles... C'est chaud pour la chouette !

